
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 3 DE SETIEMBRE DE 1805.

DALMACIA.

Ragusa 30 de Junio.

El Baron Rosetti, que ha estado 4 años de Gobernador en las bocas del Cáttaro, vuelve á Viena á dar cuenta de su comision. Es indudable que su Corte tiene deseos de informarse de la actual situacion crítica de aquellas provincias y de los paises circunvecinos.

Al fin se ha introducido aquí la vacuna, gracias al zelo del infatigable Médico Stulli, y á las reiteradas instancias del Dr. Careno de Viena. El manual sobre la vacuna de este facultativo se ha traducido á la lengua Ilírica, y los Curas lo han distribuido en las ciudades y aldeas; y su lectura ha contribuido poderosamente á disponer los ánimos de los habitantes. Ha probado muy bien el líquido vacuno remitido de Viena. En pocas semanas ha vacunado Stulli 100 niños, número considerable para este pais, que ha perdido en los años anteriores muchos individuos víctimas de las viruelas naturales. El inestimable beneficio de la vacunacion va progresando entre los Dálmatas y los Turcos.

RUSIA.

Petersburgo 12 de Junio.

El Emperador ha convidado, por conducto del Ministro de Comercio, á todos los negociantes de la capital para una comida espléndida, que S. M. ha resuelto darles mañana en su palacio de Táurida; á este banquete asistirá toda la familia Imperial.

PRUSIA.

Berlin 27 de Julio.

Dase por seguro que el Marques de Souza, que está detenido aquí algunos meses hace á causa de una indisposicion en la vista, y que estaba nombrado Ministro de Portugal cerca de la Corte de Petersburgo, irá á Paris en calidad de Ministro Plenipotenciario. S. E. se ha casado con Madama de Flahaut, bien conocida por diferentes obras literarias.

ALEMANIA.

Viena 27 de Julio.

Ha llegado aquí, viniendo de Petersburgo, el Conde de Vernegues, y va, segun dicen, á Italia con una comision muy delicada de la Corte de

Rusia: se detendrá en Roma una temporada, y luego pasará á Nápoles.

S. A. R. el Archiduque Carlos, Ministro de la Guerra, ha mandado que se aumenten los Regimientos de infantería con dos compañías mas de granaderos; y aseguran que ya estan nombrados todos los Oficiales. Dicho Príncipe ha revocado por otra orden el permiso que tenian los Oficiales de infantería de vender sus plazas.

El General Vintzingerode tuvo el 16 por la mañana su audiencia de despedida de S. M. el Emperador y Rey, y al dia siguiente emprendió el camino de Petersburgo acompañado de su Secretario. Creíamos que permanecería en esta capital hasta que el Chambelan Nowosiltzoff hubiese entablado las negociaciones con el Gobierno Frances; pero hemos sabido que el último correo de Rusia le traxo las instrucciones competentes para su salida de esta capital.

La recoleccion de granos se ha principiado en toda el Austria en medio de las lluvias; los labradores no estan descontentos, y dicen que la cosecha no será tan mala como habíamos creído. — Acaban de repararse todos los puentes levadizos de las puertas de Viena, y se han abierto en varios parages algunas troneras para poner cañones.

Stuttgard 3 de Agosto.

En esta ciudad y en todo el Electorado de Wurtemberg se ha publicado una ordenanza, en virtud de la qual quedan suprimidas todas las fiestas, excepto las de Natividad, de la Circuncision, del viénes Santo, pascua de Resurreccion, la Ascension y la pascua de Espiritu Santo.

Hamburgo 3 de Agosto.

Han vuelto á cruzar delante del Elba tres buques de guerra Ingleses; la Constancia, de 24; el Beaver, de 18; y el Cormorant, de 16 cañones.

El 17 del pasado fuéron los Reyes de Suecia á la isla de Hawen. SS. MM. examináron con atencion las ruinas del castillo y del observatorio de Tycho-Brahe. S. M. es el primer Rey de Suecia que ha visitado aquella isla.

La embarcacion en que iban los regalos de la Suecia para el Dey de Argel ha llegado á su destino con felicidad; y se ha concluido definitivamente la paz entre aquella Regencia y la Suecia.

El Conde Stahremberg, Ministro de la Austria en Lóndres, tiene licencia de restituirse á Viena para ver á su madre, que está gravemente enferma.

El Tribunal de la Cámara Real de Berlin ha fallado el divorcio entre la Duquesa de Sagan y el Príncipe de Rohan-Guemené. Dicha Señora ha contraído matrimonio en Dresde con el Príncipe Trubelzkoí.

Francfort 3 de Agosto.

S. A. S. el Elector de Baden ha salido el 30 del pasado de Schwetzingen para volverse á Carlsruhe.

Por las últimas cartas de las fronteras de la Turquía hemos sabido que los Diputados Servios, que fuéron á Constantinopla para entablar negociaciones con el Divan, no han logrado el buen éxito que esperaban.

El Conde de Markoff, que estuvo en Paris de Ministro Plenipotenciario de Rusia, se hallá ahora en los baños de Carlsbad, y se da por seguro que pasará luego á Inglaterra.

Escriben de Viena que el Emperador de Alemania está en ánimo de restablecer el Consejo de Estado Austriaco en el pie que tenía en el reinado de la Emperatriz María Teresa. Esta nueva planta, que se propuso hace ya tiempo, se realizará muy en breve; y según dicen, el Archiduque Ranerio tendrá la Presidencia de dicho Consejo.

Anda muy valida la voz de que el Emperador no irá á las fronteras de Italia ni á la Styria, sino á Hungría y á Gallitzia. Empezará su viaje á mediados de este mes, y no volverá á Viena hasta mediados de Setiembre, á no ser que los negocios políticos muy urgentes hagan necesaria su presencia.

Escriben de Ratisbona que las dos Notas comunicadas al Baron de Albin, Ministro Directorial de la Dieta, por Mr. Bacher, Encargado de Negocios de S. M. el Emperador de los Franceses, contribuirán probablemente á dar principio á las Juntas de la Asamblea mucho ántes de la época resuelta por los tres Colegios. La primera de dichas Notas es relativa á la entrega de todos los archivos cuyos papeles son concernientes á las posesiones que tiene ahora la Francia á la orilla izquierda del Rhin. La segunda se dirige á asentar unos principios estables é invariables sobre los bienes pertenecientes á corporaciones eclesiásticas de la orilla derecha del Rhin, y que tenían fincas en la orilla izquierda.

Según los últimos avisos que ha recibido el Dr. Carro acerca de los progresos de la vacunacion en las Indias Orientales, el Gobernador ha intimado por un edicto de 19 de Enero de 803 á los Europeos y Nacionales, sujetos á la Presidencia del fuerte de S. Jorge, que se aprovechen del beneficio de este descubrimiento tan favorable. Resulta de las relaciones de oficio de la Junta de Medicina, que desde 1.º de Setiembre de 1802 hasta 30 de Abril de 1804 se han vacunado con buen éxito 149,827 personas, á saber, 165 Europeos, 4141 Bramines, 41,806 Malabares, 40,022 Gentoux, 10,925 Mahometanos, 444 Mestizos, 1092 Portugueses, 35,975 Parias, 4440 Máratas, 10,355 Canadienses, y 462 Rajaputis. El Príncipe de Tanjore protege con todo su poder la vacunacion, y el Dewan de Travancore se ha sujetado él mismo á esta operacion.

En la Gazeta de Hungría se lee que ha llegado á Belgrado un correo de Constantinopla con pliegos para el Comandante de la plaza, muy poco favorables á las miras y proyectos de los Servios. Estos continúan allegando mayor número de gente, y exercitándola en el manejo de las armas, lo qual nos hace creer que estan resueltos á resistirse á todo trance, en el caso de que la Puerta piense todavía sojuzgarlos á viva fuerza.

Corren voces de que pronto empezará á obrar el famoso Baswan-Oglow.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 2 de Agosto.

Oficio del Vice-Almirante Sir Roberto Calder al Almirante Cornwallis, en que da cuenta del combate con las esquadras combinadas. ,, A bordo del Príncipe de Gales, 23 de Julio de 1805. Ayer al medio dia, hallándome á los 43 grados, 30 minutos de latitud, y á los 17 grados, 11 minutos de

longitud O. avisté las esquadras combinadas de Francia y de España, que se componían de 20 navíos de línea, 3 navíos armados en urcas de unos 50 cañones, 5 fragatas y 3 bergantines. Las fuerzas de mi mando consistían en 15 navíos de línea, 2 fragatas, una balandra y un lugre. Inmediatamente marché hácia el enemigo, haciendo las señales necesarias para combatir, estrechando lo posible las distancias; y luego que estuve al alcance di la señal de atacar el centro. Habiendo alcanzado la retaguardia todos los navíos de la esquadra, viráron sucesivamente, cuya maniobra nos hizo ceñir el viento; y quando los navíos de la cabeza llegaron al centro de la esquadra enemiga, todos sus navíos viraban tambien sucesivamente, lo que me obligó á repetir la maniobra, empeñándome en un combate, que duró mas de 4 horas; en cuyo tiempo me pareció necesario poner la esquadra en facha para asegurar los 2 navíos apresados. Debo observar que el enemigo tuvo la ventaja del tiempo y del viento durante todo el dia: el cielo habia estado cubierto á veces una gran parte de la mañana; y poco despues que empezó el combate era tan densa la niebla por intervalos, que con dificultad veíamos los navíos á popa y proa de nosotros. Esto me imposibilitó el dar las señales para aprovechar mis ventajas sobre el enemigo: y creo que si el tiempo hubiese sido mas favorable, hubiera conseguido una victoria mas completa." (Aquí siguen los elogios de los Oficiales y marineros de la esquadra.) Incluyo adjunta la lista de los muertos y heridos durante la acción á bordo de los diferentes navíos. Si debo juzgar de la pérdida del enemigo por la muy grande que ha tenido en los navíos apresados, debe haber padecido considerablemente. Actualmente se halla á la vista á sotavento; y luego que haya puesto en seguridad los navíos apresados, y reparado la esquadra, procuraré aprovechar la primera ocasion que se me presente de dar mas noticias de las esquadras combinadas (*). Ha habido 41 muertos, y 158 heridos.

Es cierto que ha salido de Rochefort y de L'Orient otra esquadra Francesa de 6 navíos de línea: se dice que salió del 13 al 17 de Julio. El 13 ó el 12 la esquadra que estaba delante de Rochefort fué á reforzar á Sir Roberto Calder: y los Franceses aprovecharon esta ocasion de hacerse á la vela.

La Puerta ha ajustado un tratado con Rusia, por el qual los súbditos de dicha Potencia podrán navegar libremente por el Fasis en la Mingrelia, y los Rusos ocuparán los dos fuertes que hay en él para la defensa de dicha navegacion.

(*) Es cierto que en el combate hubo 14 navíos Franceses y 6 Españoles; pero no lo es que hubiese 3 navíos de 50. El Almirante Calder conviene en que él cesó primero el combate. La razon que da para ello, de asegurar los 2 navíos Españoles apresados, está desmentida con lo que se sabe de que estos cayéron en poder del enemigo despues del combate y durante la noche, porque ya no podian maniobrar, y se habian acconchado á sotavento. La verdadera razon es que ha tenido 4 navíos desarbolados. Tampoco dice el Almirante Calder que el Windsor-Castle y el Malta estaban tan maltratados, que con gran trabajo han podido arribar á las costas de Inglaterra; de modo que su esquadra se halla reducida á 13 navíos.

FRANCIA.

Turin 3 de Agosto.

Los habitantes de Asti, capital de una de las provincias mas feraces del Piamonte, han determinado erigir á su costa un monumento á la memoria de su célebre paisano el poeta Alfieri. En la sala de Ayuntamiento de la casa de la ciudad se colocará una columna de granito con el busto del Sófocles Italiano. El escultor Comolli, profesor de la Academia de Turin, está encargado de esta empresa.

Boloña 13 de Agosto.

El dia 10 pasó S. M. revista á la division del General St. Hilaire; y despues el Mariscal Soult, el General de division St. Hilaire, y los Generales de brigada Daultanne y Morand, y los 5 Coroneles de la primera division tuviéron el honor de comer con S. M. en su quartel general Imperial del Pont-de-Brique. — El 12 pasó el Emperador revista á la division del General Legrand.

Ayer hubo un combate muy brillante entre una division de la esquadrilla y los cruceros Ingleses, que se habian aumentado considerablemente. — El Almirante Lacrosse hizo disponer á mediodia una division de 5 pramas, 30 cañoneras y unos 40 peniches armados con obuses del mayor calibre, mandada por el Capitan de Navío Moras. El Teniente de Navío Coquebert, mandando unas de las cañoneras de la guardia, se puso á la cabeza. Esta division entró mar adentro mas de dos leguas; lo que observado por los enemigos viniéron al encuentro un navío de guerra, dos fragatas y una treintena entre briks y corbetas, y se formáron en línea de batalla. Los enemigos intentáron varias veces cortar la línea, y amenazáron pasar encima de ella con los buques gruesos; pero viendo que esto no intimidaba á nuestros marinos, no se atreviéron á ejecutarlo. El combate se empeñó vivamente, y el ejército y la ciudad tuviéron la satisfaccion de ver al enemigo batirse en retirada, y alejarse muchas leguas de la division. Las fragatas y el navío enemigo recibieron muchos balazos, y una de sus corbetas perdió un palo. Nuestra division no experimentó daño alguno. — Los Ingleses no dirán esta vez que las baterías de las costas nos han dado la victoria, pues la division de la esquadrilla llegó al fin hasta dos leguas y media mar adentro.

Este combate alborotó las costas de Inglaterra. A la hora viniéron muchas fragatas y briks de Perci, costa Inglesa mas abaxo de las Dunas. A poco tiempo aparejaron tambien en las Dunas dos navíos, dos fragatas y un brick. En fin, ántes de hacerse de noche habia unos 60 baxeles enemigos á la vista.

Paris 16 de Agosto.

Ha llegado á esta ciudad el Cardenal Caprara, Legado á latere de S. S. cerca de S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia.

El Ministro de la Guerra, en las revistas que ha pasado á diferentes Cuerpos, ha notado que algunos no cumplan exáctamente con las ordenanzas. Muchos Coroneles alteraban el uniforme de sus Regimientos; la mayor parte de los Cuerpos habian establecido pífanos por compañía, que contaban por soldados sin estar armados. Hay Cuerpos que han permitido alistarse

mozos de 15 y de 16 años; casi todos los zapadores de los Regimientos no estaban armados sino de hachas de parada; la mayor parte de las bayonetas se hallaban despuntadas, porque las hacian servir de desarmadores &c. En consecuencia, el Ministro de la Guerra ha encargado á los Comandantes de los Cuerpos del ejército, á los de las divisiones militares, y á los Inspectores, el que hagan cumplir exáctamente quanto previenen las ordenanzas.

El Príncipe de Nassau-Usingen envia al Emperador Napoleon 25 ciervos muy hermosos. Los transportan por agua hasta Metz.

El 8 del corriente se botó al agua en Génova el navío de 74 llamado el Genovés.

Escriben de Ambéres, que es tal la actividad que reyna en aquellos astilleros, que la construccion de los 8 navíos de guerra está ya muy adelantada.

Escriben de España que en ninguna parte de aquel Reyno se ha manifestado este año la fiebre amarilla.

En la Gazeta ministerial (*el Monitor*) de 11 del corriente se halla inserto el artículo siguiente baxo el capítulo de Lóndres, y fecha 31 de Julio: „En nuestro Diario del sábado último anunciamos sucintamente que Mr. Nowosiltzoff no habia continuado su viage á Paris como se esperaba, y que esta tardanza provenia de la reunion de la República Liguriana á la Francia. Tambien anunciamos, segun una autoridad respetable, que los Ministros de una gran Potencia continental creian la guerra inevitable entre aquella Potencia y la Francia. Los extractos siguientes de los papeles Holandeses hasta 27 del corriente, que han llegado á nuestras manos ayer noche, harán ver que no aventuramos ligeramente estas aserciones. La actividad ordinaria de los movimientos de las tropas Austriacas en el momento actual, es seguramente una prueba nada equívoca de que el Austria entra en las miras de la Rusia.”

Extracto de los papeles de Holanda. Viena 13 de Julio. „Parece que todos los Regimientos tienen orden de estar dispuestos á marchar. Los dos Regimientos destinados para la Transilvania estan ya en marcha, y han llevado consigo sus reclutas, á quienes no han tenido tiempo de vestir. El tren de artilleria que hay en Budweis se transportará á lo interior del Austria. Ademas de las tropas que se reunirán en Italia, se formarán dos campamentos considerables; uno cerca de Pettau, en Styria, y el otro cerca de Warasdin.” — En vista de lo que expone el Diarista Ingles y del extracto anterior, se ha puesto una nota en el Monitor, haciendo varias reflexiones sobre la conducta de la Rusia y sobre lo que se espera del Austria, que es digna de publicarse por la luz que da del estado de las cosas en el Continente; dice así: *Nota del Monitor.* „No nos admiramos de que los movimientos de las tropas Austriacas hagan pensar á la Inglaterra que quiere el Austria coaligarse contra la Francia; pero tenemos mejor opinion de los sentimientos pacíficos del Emperador de Alemania. La experiencia de lo pasado prueba que la Rusia veria con regocijo el que la Francia y la Inglaterra se debilitasen por una larga guerra, para invadir, á favor de estas disensiones, el Imperio de Constantinopla y la Persia; y decimos que lo veria con rego-

cijo, porque no ha despreciado ninguna ocasion de agriar los asuntos en lugar de componerlos. Se recuerda la conducta de Mr. Marcoff á tiempo del rompimiento de la paz de Amiens. Si la Rusia hubiese querido intervenir en ella, la guerra no se hubiera hecho. Como la conducta de Mr. Marcoff fué aprobada por su Soberano, es necesario concluir que estaba en el sistema de su Gabinete.—Es bien público con quanto encarnizamiento la Rusia intervino despues en Ratisbona contra la Francia, haciendo todos sus esfuerzos para que entrase todo el Cuerpo Germánico en la guerra. El Cuerpo Germánico fué mas sabio; conoció que el campo de batalla seria la Alemania y la Italia; se acuerda que la conducta de las Potencias del Norte ha sido siempre el engrandecerse y consolidarse por la debilidad y las disensiones de las Potencias del Mediodia. Permaneció en la calma; dió al olvido las notas Rusas, y se unió mas á la Francia.—En esta última circunstancia los Ingleses recurrieron á la Rusia. Si su conducta no ha tenido otro objeto que el dar nuevo pábulo á la ambicion de esta Potencia, y de acrecentar su animosidad contra la Francia, han conseguido su fin. Mr. de Nowosiltzoff se ha vuelto (esto es una cosa sencilla); pero ha entregado al marchar al Gabinete de Berlin una Nota poco razonable, y Mr. de Alopeus la hizo insertar desde luego en los periódicos del Norte. Si al contrario la Inglaterra caminase de buena fe, y quisiese sinceramente la paz, la conducta de la Rusia ha desconcertado este proyecto, porque no trae consigo mas que pasion y odio quando se necesitaba la calma y la imparcialidad.—Resta en el dia saber qual de las dos Potencias es, entre la Prusia y el Austria, la que se declarará contra la Francia. La Prusia ha declarado altamente que no participa del rencor furibundo de los Ingleses; que no veia qué objeto podian tener sus pasos inconsiderados é irritantes, y en fin que no tomaria las armas contra la Francia con ningun pretexto: si la Rusia, levantando el tono, quisiese obligarla á la guerra contra la Francia, la opinion del anciano Mollendorff, el compañero de Federico el Grande, es que la Prusia nada tiene que temer de la Francia, pero mucho de la Rusia; y que por sentimientos de justicia, así como por política, deberia mas bien reunir 100⁰⁰⁰ Prusianos á 100⁰⁰⁰ Franceses, para defender su independencian, y hacerse respetar de esta Potencia medio Europea y medio Asiática, que separada de la Europa por sus desiertos, pesa, quando quiere, con tanta arrogancia sobre sus vecinos, y que podrá y puede quando le acomode, ponerse á cubierto de las tempestades que haya suscitado.—Actualmente depende de la Corte de Viena el decidir la cuestión. La paz ó la guerra está en sus manos. Si la Inglaterra la cree tan firme en su sistema pacífico, como lo está la Prusia, conocerá que no pudiendo turbar el Continente, debe poner un término á su rencor, y satisfacer el voto de todos los pueblos, haciendo de buena fe, sin astucias ni vanas palabras, una paz justa y buena.—Si al Austria le acomoda el ver á la Francia y á la Inglaterra despedazarse entre sí, hará marchar sus tropas, tomará disposiciones que darán mas ánimos al partido de la guerra en Inglaterra, por cuyo medio tendrá la triste gloria de prolongar los males y las inquietudes de dos grandes naciones.—Pero los Ingleses se engañan. Esta política no puede guiar la conducta de un Príncipe tan franco y tan bueno como el Emperador Francisco II. Solo hay

un camino que conduzca al honor, tanto para los Príncipes como para los particulares. Si este Príncipe tiene pensamientos hostiles, levantará el estandarte. Tiene un ejército valiente y una población numerosa: está convencido de que una guerra sorda es indigna de su persona y de su nación. — No dudamos de que el Austria desee tener la gloria de contribuir á la paz marítima, pues tiene en ello su interes; porque este momento solo puede fixar la separacion de las coronas de Francia y de Italia, alejar los Rusos de Corfú y de la Morea, y á los Ingleses del Mediterráneo; que son tres cosas igualmente ventajosas para el Austria. Si quiere hacerlo, decimos nosotros, tiene un medio muy sencillo; que persuada á la Inglaterra lo que la Prusia la ha persuadido, y que las Gazetas Ministeriales no tengan mas pretextos para hacer pensar que poco á poco vendrá á ser el Austria el escudo de la Inglaterra. — ¿Pero está en los intereses de la Inglaterra el prolongar la guerra aun con los socorros del Austria? Un Ingles ilustrado decia, en una circunstancia solemne, que el Gabinete de S. James daba un paso falso quando queria comprar á costa de sacrificios pecuniarios una coalicion. Observó que la primera coalicion habia puesto en poder de la Francia la Bélgica y la Holanda: que la segunda le habia dado el Piamonte y la Italia; y que la tercera podria darle nuevas costas y nuevos puertos. Esta leccion de política, que no es sospechosa en la boca de un Ingles, podria serlo en esta Gazeta; pero por eso no seria ménos cierto. En las circunstancias actuales no hay mas ventajas para la Inglaterra y para su comercio que una paz justa y razonable. — Que la Inglaterra esté persuadida que los Franceses del dia, ilustrados y endurecidos en los campos, no son los Franceses del tiempo de Luis xv; que el tiempo en que imponia un tratado de comercio al Gabinete de Versálles, está casi tan distante de nosotros como quando tenia un Comisario en Dunkerque. El Emperador bien se lo ha dicho al Rey de Inglaterra: el mundo es bastante grande para las dos naciones, y por mejor decir, para todos los pueblos.”

ESPAÑA.

Madrid 3 de Setiembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Oficio regular de Pavorde de Llanza en el Monasterio de S. Pedro de Rodas, de la Congregacion Benedictina Claustral Tarraconense y Cesaraugustana, vacante por no haber acudido D. Fr. Juan Víola á sacar el título de presentacion en tiempo oportuno, y á quien nombró S. M. por Real decreto de 29 de Enero del año próximo pasado, á D. Fr. Josef Ferrer: para un Beneficio de la Parroquial de la villa de Porreras, Diócesi de Mallorca, unido con otro de la misma Iglesia, vacante por fallecimiento de D. Juan Bou, á D. Juan Vert: para otro simple fundado en la Parroquial de Santa Eulalia de la ciudad de Palma, de la propia Diócesi, unido con otro de la misma Iglesia, vacante por muerte de D. Matías Pons, y D. Antonio Payeras, á D. Luis Ripoll: para otro Beneficio eclesiástico fundado en la Parroquial de Santa Eulalia de Palma, Diócesi de Mallorca, y unido con otros 6, tambien vacantes en la misma Parroquia por muerte de D. Tomas Forteza, á D. Francisco de Paula Gomila: para un Beneficio de residencia, baxo la invocacion de la Santí-

sima Trinidad, unido á otro de la misma invocacion y de nuestra Señora de Soler Grifé de la Catedral de Solsona, vacante por fallecimiento de D. Josef Balnis y Busquets, á D. Juan Marti: para una Racion Penitenciaria de la Catedral de Roda, en la Diócesi de Lérida, vacante por promocion de D. Antonio Torregrosa á otra de la Parroquial de Berbegal, en la misma Diócesi, á D. Vicente Valdellon: para la Dignidad de Sacristan mayor de la Colegial de Monzon, en dicha Diócesi, vacante por haber obtenido Don Antonio Rui y Sacases un Beneficio residencial de la Catedral de Urgel, á D. Josef Juan de Cocon y Azcon; y para un Beneficio fundado en la capilla de S. Gregorio, hoy de los quatro Mártires, en la Catedral de Gerona, vacante por muerte de D. Josef Gali, á D. Antonio Garrofa.

S. M. se ha servido nombrar para una de las catorce Capellanías del número y Coro de la Metropolitana de Granada á D. Juan Josef de Herrera.

En el Regimiento de caballería de la Reyna se ha servido el REY conceder Ayudantía al Teniente, graduado de Capitan, D. Carlos Decombes: en el de Borbon empleo de Alférez al Portaestandarte D. Francisco Saliquet; y empleo de Teniente en el de Algarbe al Alférez D. Ventura Garcia.

Tambien se ha servido S. M. conceder Ayudantía en el Regimiento de Dragones de la Reyna al Teniente, graduado de Capitan, D. Manuel Armijo; y empleo de Alférez en el de Dragones de Almansa al Portaguion D. Ramon María Panigo.

El REY se ha servido nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de Nava del Rey á D. Manuel Josef Sanchez Fano: para la de Rueda á D. Gerónimo Agüero: para la de Quesada á D. Mariano Rufino Gonzalez; y para el Corregimiento de Vivero á D. Josef Ibarlucea.

En América. El REY se ha servido nombrar para la Dignidad de Maestrescuela de la Metropolitana de Manila, en Filipinas, vacante por fallecimiento de D. Juan Anselmo Medrano, á D. Josef Xavier de Torres: para la Tesorería que dexa á D. Manuel Francisco Tubil: para su Canongía á D. Juan Garcés; y para la Racion que este dexará á D. Tomas Francisco Casañas, Medio-Racionero mas antiguo: para una Racion de la Catedral de Mérida de Yucatan, vacante por ascenso de D. Manuel Gonzalez Agüero á Canónigo de ella, á D. Josef María Calzadilla, Rector del Seminario Conciliar de la misma ciudad: para una Media-Racion de la Iglesia de la Puebla de los Angeles á D. Miguel Martinez de los Rios, Cura del Obispado de Guadalajara: para igual Prebenda de la de Durango, en la Nueva-Vizcaya, á D. Josef Rafael de Labarrieta, Cura en la Diócesis de Valladolid de Mechoacan; y para otra Media-Racion de la Catedral de la Havana á D. Josef Gabriel de Aybar, Racionero de la de Cuba.

En el Regimiento de infantería de la Corona, fixo del Reyno de Nueva-España, se ha servido S. M. promover á Subteniente de bandera al Sargento primero de granaderos D. Josef Mijangos.

El REY se ha dignado conferir la Sargentía mayor veterana del Regimiento de Milicias de dragones de Lima á D. Cesáreo de la Torre y Cevallos, Capitan del de infantería de Guimar en Canarias.

S. M. se ha servido conferir la Ayudantía del castillo de la Cabaña de

la plaza de la Havana al Capitan D. Lázaro Fernandez, Ayudante de el del Morro de la misma; y esta resulta á D. Antonio Tur, Teniente del Regimiento de infantería de la propia plaza.

En la sacristía de PP. Trinitarios Calzados de esta Corte se tuvo el undécimo exámen público del estudio de gramática y ortografía castellana que regenta D. Guillelmo Xaramillo, presidiéndole el Sr. D. Sebastian de Torres y Portocarrero, del Consejo Real; el Catedrático, Exâminadores y varios de los concurrentes preguntáron á los alumnos acerca de todas las partes de la gramática, excelencia de nuestro idioma, del estilo y reglas de la ortografía castellana, respondiendo con conocimiento y oportunidad. Se adjudicáron ocho premios á D. Pedro de Guinea, D. Paulino Rodriguez Mutiosabal, D. Josef Joaquin de Vera, D. Joaquin de Garay Artabe, Don Lucas Cano, D. Juan Cano, D. Matias Angulo, y el octavo se sorteó entre D. Antonio Hernando Cárabes, D. Miguel Argüelles Cifuentes y Don Manuel de Iduate, y recayó en este. Don Josef Joaquin Cano renunció el premio á que se habia hecho acreedor, y se dió á todos certificaciones de su aplicacion y aprovechamiento, habiendo quedado satisfecho el concurso de los adelantamientos de los que se presentáron al exâmen.

En la villa de Socuéllamos, provincia de la Mancha, y territorio de la Orden de Santiago, se ha concluido el campo santo, mandado construir por S. M. y Señores de su Real y Supremo Consejo de Castilla. El Alcalde mayor de dicha villa D. Joaquin de la Escalera, baxo las órdenes del Sr. Don Adrian Marcos Martinez, Ministro de aquel Supremo Tribunal, se ha esmerado en procurar la pronta execucion de esta importante obra; y habiendo merecido por su zelo la aprobacion y gracias de este Sr. Ministro comisionado, tiene la colmada satisfaccion de ver que la villa de Socuéllamos conoce sin preocupacion la utilidad que reporta la salud de su vecindario de tan útil establecimiento. Su arquitectura es simple y decorosa, y su situacion y disposicion son religiosamente atendidas á las reglas señaladas por la Real Orden.

El dia 9 de Mayo de este presente año falleció en la ciudad de Murcia, á los 67 años y 3 meses de su edad, el Excmo. Sr. D. Joaquin Mayone, Ferrari, Gonzalez y Borromei, natural de esta Corte, Conde de Cumbrehermosa, Teniente General de los Reales Exércitos, y Gentilhombre de Cámara de S. M. con entrada. Empezó á servir á S. M. desde la cuna, en la qual fué hecho Teniente del Regimiento de infantería de Cantabria, con motivo de haberse levantado el tercer Batallon del referido Cuerpo á expensas propias de su padre D. Juan Luis Mayone y Gonzalez, Brigadier y Coronel del Regimiento de infantería Walona de Brabante, en el qual obtuvo Compañía á los 7 de edad. Se halló en toda la campaña de Portugal, sitio y rendicion de la plaza de Almeyda: socorro de las tropas ligeras en Ascalos de Asima: de guarnicion en Oran, en donde hizo varias salidas contra los Moros fronterizos, siendo Capitan de granaderos del Regimiento de infantería de Navarra: en el mismo Regimiento, en la expedicion de Argel, desembarco y funcion del dia 8 de Julio de 1775 con su compañía de granaderos, en cuya accion perdió mas de la mitad de ella: guerra de América contra los Ingleses: salida por mar para la primera expedicion contra Panzacola, y tor-

menta de 5 dias continuos, que habiendo dispersado la esquadra y convoy, impidió su execucion: segunda salida al año siguiente: sitio y rendicion de dicha plaza: defensa de Oran en el año 1791 en ocasion de haber quedado mandando en gefe, á causa de haberse sepultado entre sus ruinas su legítimo Gobernador en los primeros movimientos del terrible terremoto, que arruinó las casas y fortificación de dicha plaza, habiendo perdido su hija, familia y quanto poseía; se defendió contra 600 Moros con solo 1600 hombres que quedáron útiles para el servicio, con parte de las murallas arruinadas, sin municiones, víveres, facultativos, ni medicinas para la multitud de heridos que resultáron de la catástrofe, y los que continuamente producian los repetidos ataques de los Moros, con una infinidad de cadáveres insepultos, expuestos á una peste, y finalmente en la situacion mas lamentable que se dexa considerar: en la última guerra contra la Francia en el ejército de Navarra: de Gobernador de la plaza de Cádiz durante la guerra con los Ingleses, y del bombardeo que executáron contra ella el año de 1797, en que ademas de la defensa de la plaza atendió á la manutencion de mas de 5000 almas que salieron de ella, y se repartiéron en los pueblos del contorno. En cuyas ocasiones acreditó su pericia militar, amor á sus Soberanos, patriotismo, valor y caridad, por cuyas relevantes prendas será siempre recomendable su memoria.

Quien quisiere tomar en arriendo un molino de papel en la ribera del rio Tajuña, término de la villa de Orusco, acuda á tratar sobre ello con D. Isidoro Gonzalez Noboa, en la calle de Alcalá, casa núm. 4, que habita el Sr. Conde de Saceda.

Se halla vacante la plaza de Cirujano latino de la villa de Medina del Campo, creada en virtud de Real facultad del Supremo Consejo, dotada con 700 ducados anuales, pagaderos de fondos públicos y hospitales, con las utilidades y propinas acostumbradas de personas pudientes, y 17 Comunidades Religiosas, que deberán contribuirle segun su ajuste, permitiéndole salida á los 30 pueblos del partido, cuya mayor distancia es 3 leguas, obteniendo licencia del Caballero Comisario del Ayuntamiento; siendo de su obligacion asistir diariamente á los dos hospitales, y á todos los pobres del vecindario, y partos de mugeres de la misma clase sin estipendio alguno. Los facultativos que quieran hacer pretension á dicha plaza, dirigirán sus memoriales, con relacion de sus méritos, naturaleza, residencia y edad, con cubierta á D. Francisco de Sales Cantalapiedra, Regidor Decano de esta villa, hasta el dia 20 de Octubre de este año, para que tomando informes los nominadores, puedan estos proceder á la eleccion.

Nuevo Diccionario Frances-Español, por D. Antonio de Capmany: un tomo en 4.º de 872 páginas: en la imprenta de Sancha; y se vende en su librería, calle del Lobo. El público Español, que hasta ahora ha tenido que recibir de imprentas extranjeras, y de autores ó compiladores extranjeros, ignorantes de nuestra lengua, los Diccionarios Frances-Españoles, comprando, por una fatal y vergonzosa necesidad, los innumerables y torpísimos errores de todos ellos, tendrá desde hoy á mano esta nueva obra: nueva en todas sus partes; en la superabundancia de artículos; en la copia y variedad de frases; en la precision y exactitud de las definiciones; en la propiedad y riqueza de las correspondencias castellanas; y hasta en la forma, carácter, coordinacion, y signos tipográficos. Todas estas circunstancias constituyen á este Diccionario una obra enteramente nacional, como debia haberlo

sido un siglo hace. El papel, la letra, el compositor y el impresor son del país, y el autor, que á costa de seis años de profunda y continua meditacion ha hecho este comun servicio á la patria, y un señalado honor á la lengua castellana, es Español tambien. Es excusado ponderar en este breve anuncio á qué términos llegan este servicio y este honor, quando en el prólogo, que debe leerse para recreo é instruccion, y como estudio preliminar de las dos lenguas comparadas, se satisface ámplia y cumplidamente á los lectores.

Memorial literario, ó Biblioteca periódica de ciencias y artes, núm. 24, perteneciente al dia 30 de Agosto. Contiene el extracto de la obra intitulada Orígen, progresos y estado de las rentas de la Corona de España, su gobierno y administracion, por D. Francisco Gallardo Fernandez: unas reflexiones acerca de las falsas nociones en la Medicina: el extracto de la historia de J. J. Dessalines, Gefe de los Negros de Santo Domingo, traducida por D. M. G. C.: el extracto de la obra francesa intitulada Exposicion del método elemental de H. Pestalozzi: un idilio intitulado la Tempestad: un epítafio de un avaro; y en el artículo de variedades, mi habitacion, y noticias sobre establecimientos científicos, necrología &c. Se hallará á 3 rs. suelto en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Argueta, calle de la Montera, donde se admiten subscripciones para Madrid y todas partes.

Io. Laurentii Berti Fr. Erem. Aug. libror. 37 de Theologicis disciplinis accurata synopsis à Fr. Hieronymo Maria Buzio, ejusd. Ord. concinnata: secunda editio Hispana: tomus primus. La impresion del 2.º tomo se está concluyendo, y se publicará dentro de este mes de Setiembre, ó principios de Octubre, como tambien los otros dos restantes dentro de este año, ó principios del próximo. Hay algunos juegos de la impresion anterior, que se han completado con este primer tomo que ahora se publica. Se venden en la portería de S. Felipe el Real.

Compendio de la Historia universal, quaderno 48 (último del tomo 12), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. por espácio de dos meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 26 del corriente el quaderno 47, el qual despues de dicho plazo costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 46 anteriores, todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la Gazeta de 31 de Enero de 1801.

Nuevo Diccionario de faltriguera, Italiano-Español y Español-Italiano, compuesto y fielmente recopilado segun la última edicion del Diccionario de la Academia Española, y el Vocabulario de la Academia de la Crusca, por D. J. L. B. Cormon y D. Vicente Manni: impreso en Leon de Francia año de 1805: 2 tomos en 12.º Se hallarán en las librerías de Ramos, carrera de S. Gerónimo, y calle de las Carretas.

Estado de las fuerzas de que se compone la esquadra combinada que fondeó en el puerto de Cádiz el dia 20 de Agosto de este año, con los nombres de sus Generales y Comandantes, y cañones que monta cada navío. Se hallará en la librería de Tieso, calle de las Carretas.

Coleccion de estampas, que representan los misterios, festividades y Santos que contiene la obra del Año Cristiano del P. Croiset: quaderno 3.º, que contiene tres estampas correspondientes al tomo 3.º, ó mes de Marzo. Se hallará, con los dos anteriores, en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas: el precio de este tercer quaderno son 3 rs. — A los que necesitaren alguna ó algunas sueltas se les darán con un marco de mayor adorno, y variado en las tintas, á 2 rs. cada una.